

## COMENTARIOS

# Habilidades vitales para la empleabilidad

Los desafíos de quienes forman a estudiantes en instituciones de educación superior son cada vez mayores, ya que no sólo existe la necesidad de enfocarse en lo disciplinar y conocimientos propios de la carrera, sino que también en potenciar actitudes y competencias atingentes a los requerimientos de las comunidades. Es así, que la capacidad de comunicarse asertivamente, de escuchar a otro, resolver asertivamente conflictos, de realmente poner atención a lo que otra persona está comunicando, resultan fundamentales para el posicionamiento en el mundo laboral de nuevos profesionales.

Los aspectos a destacar en la formación son la asertividad, que se condice con la capacidad de transmitir un mensaje oportunamente, es decir, en la forma y momento adecuados. La honestidad por sí sola no es suficiente, a pesar de que socialmente es valorada y apreciada. Hay ocasiones en las que puede jugar en contra si no es transmitida asertivamente, obteniendo como resultado algo muy distinto a lo esperado o incluso opuesto.

En la actualidad es posible visualizar algunos profesionales que dan cuenta en sus antecedentes de formación de diversos estudios, casos en instituciones de prestigio, sin embargo, su historia laboral y actitud no es coherente con ese prestigio. Debemos preguntar-



**La honestidad por sí sola no es suficiente, a pesar de que socialmente es valorada y apreciada”.**

Leonardo Hernández,  
director académico  
Universidad Santo Tomás,  
Iquique

nos entonces, ¿Qué es lo que las instituciones de educación superior están haciendo para asumir la responsabilidad de los nuevos desafíos y necesidades del mundo laboral y las comunidades? ¿Las instituciones de educación superior son capaces de escuchar, de adaptarse a este nuevo entorno, de resolver los conflictos que ello conlleva y de comunicarse asertivamente?

Las Instituciones de educación superior deben apuntar a una formación integral de personas, quienes las conforman deben ser consecuentes y coherentes en el discurso y la acción, activando redes de trabajo y apoyo que transiten hacia el logro de dicho objetivo.